

HACIA LA REPUBLICA

II

Y la otra medida, la que impide la llamada propaganda de plazas públicas, viene plenamente a dignificar la lucha. Sin partidos de ideales que pesen con peso decisivo en la conciencia del país, sin credos definidos que pudieran discrepar en cuanto a los medios o a los conceptos pero que convergieran todos en el culto sereno a la Patria y a las instituciones, para mantenerlas o para mejorarlas, Costa Rica no ha hecho otra cosa—salvo alguna excepción tan honrosa como olvidada—que tomar sitio en ridículas procesiones y bajo el palio de misérrimas banderías. —Por eso nunca vibró en las tribunas el verbo creador y fulgurante de las ideas sino que que apenas pudo erigirse, hecha fuerza, la mueca del insulto, de la calumnia o del sarcasmo.—De tales tientes jamás pudo manar el agua viva de la democracia, bajo el dosel de un sol de justicia, para ir a fecundar las almas y las conciencias sino que apenas fluyó, bajo la luz opaca del personalismo y del agravio, la prostitución de la libertad y la muerte del pensamiento emancipado. Acababa quizá de hablar la tribuna

de la Iglesia, en ansias de redención y de concordia, cuando a su frente se alzaba el banquillo de los insultos, que envenenaba a las multitudes. Era la dina la llamada oratoria política y hasta llegó a proclamar igualdad absoluta, con menosprecio audaz de la justicia: inventó la existencia de castas y agrupó el odio al rededor de quienes más valen: hizo a un lado la noción más rudimentaria del respeto y en el desparpajo de su insolencia llegó hasta el santuario del hogar: ofreció el reinado de la opulencia, pero haciendo a un extremo la la suprema fuente del trabajo y proclamando el despojo: juró cambiar la tierra, con sus alegrías y sus miserias, por las delicias de un paraíso. Todo en nombre de la democracia y de la patria, que era como decir, todo en nombre de Dios.

Cerremos esa página definitivamente muerta. Son ahora otros los tiempos y otros los hombres. Es que la República hay que ejercerla sin violencias y ella descansa, no en el redondel de un circo de gitanos, sino sobre el acorado pavés de la doctrina y del honor.

M. A.

Los Voluntarios del Palacio Pontificio

Escasú-Hatillo-San Sebastián

Ayer domingo a eso de las 6 1/2 de la mañana, siete carretas cargadas de piedra, procedentes del centro de Escasú fueron descargadas en el emplazamiento del Palacio. Conducían esa ofrenda los señores Jesús, Septimio y Marcial Monje, Jesús Marín, Zacarías Hidalgo, Miguel y José Aguilar. Más tarde vino también otra carreta llena del mismo material conducida por el señor Miguel Araya. La primera ofrenda—inesperada para la Junta—procedía de una iniciativa hecha privadamente por el señor cura de Escasú al señor Jesús Monje, quien nos decía que si le hubiesen hablado antes habría podido traer hasta veinticinco carretadas.

Como la Junta no estaba avisada para esperar a dichos señores, su vice Presidente don Roberto Sánchez, mientras aquellos oían misa en San Francisco les preparó un modesto café y algún otro obsequio les hizo el señor Economista don Vicente Suárez.

A las 9 de la mañana hicieron su ingreso los vecinos de Hatillo y San Sebastián. Venía a su cabeza el señor cura de la Dolorosa Presb. don

Fray Angel Alvarez acompañado de algunos vecinos importantes de aquellos barrios. Traían en conjunto 43 carretas, la mayor parte con arena y el resto con piedra.

He aquí los nombres de los generosos donadores:

De El Hatillo

Malaquias Solano, Narciso Campos, Maximino Alvarez, Jesús Solano, Eduardo Castro, Mercedes Villalta, Jesús Solano, Alejandro Solano, Alberto Castro, Miguel Solano, Antonio González, José Calderón, Irineo Solano, Jesús Campos, José Alvarez, Ricardo Solano, Jaime Torres, Ramón Monge, José Torres, Otón Peña, Ismael Retana, Teodorico Rojas, Jeremías Araya, Cerlindo Alvarado, Aurelio Solano, Ricardo Castro, Albino Durán, Carlos Durán, Abel Venegas.

De San Sebastián

Adolfo Meléndez, Napoleón Meléndez, Pablo Meléndez, Manuel Cedeño, José Arias, Agustín Meléndez, Rubino Meléndez, Roberto Fallas, Otoniel Cascante, Maximino Guerrero, Bernabé Jiménez, Esteban Agüero, Adolfo Cascante, Gordiano Agüero (2 carretas), Mariano

Campos, Ramón Meléndez, Arturo Meléndez, Vicente Jiménez.

El Excmo. Señor Encargado de la Internunciatura, recibió en persona esa ofrenda y bendijo a los bueyes conforme al ritual romano.

De notarse era la alegría y buen ánimo que traían los portadores de materiales para la casa del Papa, quienes al partir vivaron al Pontífice y a su representante.

Al verlos regresar llenos de júbilo no podemos menos que exclamar.

¡Cuánta buena voluntad hay entre los hombres de Costa Rica!

¡Lástima que por culpa nuestra quede casi siempre desaprovechada!

NOTAS DE HEREDIA

26 de febrero de 1917.

Se reanudarán las clases del Catecismo de Perseverancia. El año pasado la matrícula de señoritas se elevó a ciento cincuenta niñas, en su mayor parte estudiantes de la Escuela Normal. Los miércoles a las tres de la tarde se dará la explicación a los varones y el jueves a la misma hora a las señoritas.

Don Manuel Argüello ha hecho dos decorados para el teatro del salón del Catecismo, que son obras de mucho gusto.

Hoy se reunieron en el salón del Catecismo los comisionados de las parroquias de la provincia. Hay mucho interés por los trabajos de la feria en favor del Palacio Pontificio.

Se ha señalado el tercer domingo de abril para la Feria Turno. Se hará una misa de campaña. Presidirá el Prelado Diocesano y dirigirá la palabra a las gentes de las parroquias desde el kiosko. Se invitará a todas las parroquias a prestar su contingente.

De Sr. Rafael de Heredia

La Municipalidad gestiona activamente para establecer una planta eléctrica para el alumbrado público y el lunes próximo irá una comisión, compuesta del señor P. Camacho y don Elías Camacho para obtener los últimos informes del electricista don Rafael Tristán.

El 15 de marzo se dará una función en el Salón-Teatro, a beneficio de los pobres de San Vicente de Paúl.

Las sociedades de caridad están de plácemes con el donativo de un terreno, valorado en doscientos colones.

Pronto se comenzarán los trabajos de la casa cural. La muy activa labor de la Junta Edificadora y especialmente de su Presidente, se manifiesta en la compra de un hermoso lote de terreno, casi de una manzana, en ochenta quintales de zinc de superior calidad. La madera se pedirá a Orctina. Será una casa de dos pisos, con amplios aposentos y oficinas que costará más de veinte mil colones. Pero

La Municipalidad de Puntarenas obliga a sus empleados a pagar una deuda política proveniente de la campaña electoral pasada.

Con el título que encabezo estas líneas, encabezo otro «La Información» de 22 de los corrientes, en el cual crítica a la Municipalidad de Puntarenas porque rebaja un diez por ciento a sus empleados para cancelar la deuda que se contrajo para efectuar la campaña política que derrocó al más funesto de los municipios de este Cantón y trajo el régimen actual.

No nos extraña la actitud del aludido periódico, él tiene que estar muy sentido por la falta que le están haciendo en esta época de crisis los pipiolillos que la Municipalidad anterior le daba a cada momento por cada iniciativa de su regidor Presidente, lanzada a los cuatro vientos por «La Información» y pagada con creces por el interesado; pero si nos extraña que ese mismo periódico con sus mismos directores y quizá con su mismo personal haya batido palmas cuando Ricardo Jiménez ordenó que los empleados de la Administración Pública pagaran la deuda que se había contraído para llevar al poder a uno de los mandatarios más desastrosos que ha tenido el país. Eso si nos extraña porque está

dado el interés y desprendimiento de las gentes en tres meses se levantará y todo con dinero al contado.

Los vecinos del barrio de La Concepción se interesan por tener un oratorio en donde puedan tributar a Dios sus homenajes, ya tienen un terreno de casi una manzana dedicado a su iglesia.

La Junta de Educación pidió ochenta pupitres y diez pizarrones para las escuelas.

En estos días se comenzará el arreglo de la Iglesia de San Josecito para celebrar sus fiestas el 19, 20 y 21 del corriente.

CORRESPONSAL

Subiendo a la cumbre

Newton fué durante mucho tiempo el último de su clase. El que le precedía le golpeó una vez. Newton le derribó en tierra, y esta victoria física engendró en su alma el deseo de obtener idénticas victorias intelectuales. Estudió, trabajó, y al poco tiempo alcanzó el primer puesto, que conservó hasta el fin de sus días.

Glasdton, que debía ilustrar su nombre como orador y como hombre de gobierno, estaba considerado como el niño más estúpido de su escuela.

Demóstenes luchó durante muchos años contra un defecto de elocución por lo cual le silvaron sus compatriotas al pronunciar sus mejores discursos en el Ahora.

Los florentinos que oyeron por primera vez hablar a Jerónimo Savoranola, soltaron la carcajada. Su voz era gan-gosa, ridículos sus ademanes y repulsivo su continente; pero

en oposición completa con su criterio actual, que con el único propósito de morder a los muncípes de hoy ha publicado el referido periódico.

Sin embargo, que ya hemos visto cómo esos mismos señores frnon opositores de los impuestos directores en cierta época y como los apoyaron después. Se nos ha dicho que en la última etapa hubo subvención; pero nosotros nos resistimos a creerlo y dejamos en su lugar siempre su buena fama.

Y quién crre «La Información» que debe pagar la deuda que se contrajo para pagar la campaña política municipal? Sírvase indicarlo el sesudo escritor del citado periódico y estoy seguro que si el municipio creé justa la atenderá con el mayor gusto; pero eso de criticar los actos públicos que se creen irregulares sin señalar el medio de combatirlos es táctica muy vieja y muy inútil, hay que concluir con las malas prácticas; pero para ello hay que señalar cuales son las buenas.

Un Porteño

Puntarenas, 23 de Febrero de 1917.

lejos de desanimarse, estudió con ardor creciente, acertó a corregir su voz, y llegó a ser antes de mucho el orador más grande de su tiempo.

VUILLERMET

UNA DIFERENCIA VITAL.

Cuando se ven cogidos por un fuerte temporal en el mar, los pescadores de Noruega usan á menudo aceite de hígado de bacalao para disminuir la fuerza de las olas. El aceite en su estado natural, se adapta perfectamente á tal propósito. Pero cuando se viene á pensar en él como un remedio para la tisis y otras dolencias debilitantes, el caso es completamente diferente. Por eso no hay base ninguna para la fe que algunas personas mal informadas tienen en el aceite natural de hígado de bacalao como remedio. Cualquier alimento feculoso, tal como el arroz, engorda más que ningún aceite, pero todos los alimentos feculosos son en extremo indigestos, y eso mismo ocurre al aceite natural de hígado de bacalao; y una buena digestión es lo que más necesitan los inválidos. Por otra parte el aceite de hígado de bacalao contiene principios medicinales de alta categoría, pero para que sean útiles al enfermo, deben extraerse previamente de las abominables grasas y mezclarse científicamente con otras sustancias de igual valor curativo y nutritivo. Esto es lo que ha realizado con éxito la

PREPARACION DE WAMPOLB

la cual es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre. En esta unión científica de ingredientes, tenemos la sustancia mejor para dar carnes, para dar vida; y cuenta con una serie de éxitos en los casos de Tisis, Anemia, Pérdida de Carnes y Fuerzas y las Enfermedades de la Sangre. El Sr. Doctor C. A. Blaye, de Buenos Aires, dice: «Certifico que la Preparación de Wampole me ha dado muy buen resultado, especialmente en el tratamiento de los niños débiles y escrofulosos.» Una botella basta para convencer. No hay engaño posible. De venta en las Droguerías y Farmacias de todas partes.

Personales

—De plácemes se encuentra en San Rafael de Escasú el hogar de los esposos don Juan Rafael Solórzano y doña Lilia Salas de Solórzano, por la feliz llegada de un gracioso niño que será bautizado con el nombre de Juan Rafael.

—Salió de regreso para la ciudad de San Ramón, después de pasar unos días en esta capital, el apreciable joven don Arturo Moncada.

—De San Isidro de Heredia llegó la señorita Talía Sánchez.

—En Santiago de Cartago estuvo don Vital Sánchez.

—De San Rafael de Heredia vino hoy el Padre Rafael Camacho, cura de esa parroquia.

—En Desamparados estuvieron ayer don Francisco María Núñez y don Ramón Angel Salas.

—De San Miguel de Santo Domingo regresará la estimable señorita Austelina Salas.

—Don Próspero Abarca, Jefe Político de Desamparados, permutará su puesto con don Joaquín Zavaleta que desempeña igual cargo en San Pedro de Montes de Oca.

—Enferma estuvo la señorita Eresvida Núñez.

—Del Brasil vino don Juan de Dios Cortés.

—Enferma de cuidado se encuentra en San Rafael de Desamparados la estimable señora de don Marcos Astúa, Presidente Municipal del cantón de Desamparados. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Asteriscos

* Hoy se efectuaron los exámenes escritos de las aspirantes a Inspectoras Sanitarias.

* La Municipalidad de Desamparados celebrará mañana sesión extraordinaria.

* Nuestro estimado colega de Colombia, "La Epoca de Cartagena", ha suspendido temporalmente sus ediciones literarias.

* Presentamos nuestro cordial saludo al Licenciado don Leonidas Pacheco que acaba de llegar procedente de los Estados Unidos.

Notas breves

Don Jesús Prada, el conocido constructor de instrumentos de cuerda, hace un violín para el maestro don Ismael Cardona, al estilo del del de Dalmau, quien le facilitó toda clase de detalles y medidas, cuando visitó su taller. Se espera que será un instrumento valiosísimo.

Se encuentra delicada de salud la estimada señorita Flora Alcázar. Hacemos votos por su restablecimiento.

Ha mejorado un poco la niña Paulita Briceño, quien estuvo varios días en cama.

Ha quedado terminada la primera edición del Silabario de don Porfirio Brenes. Próximamente se comenzará la segunda, que será ilustrada de la manera más elegante.

Mañana nos ocuparemos de la importante fábrica "El grano de Oro", de nuestro particular amigo don Ismael Herrera, que ha sido objeto de grandes reformas y donde se están elaborando productos que antes había que importarlos.

SALUDO

Después de una fructuosa labor realizada en Grecia y sus distritos, en pro de la buena prensa, ha regresado a esta capital el mayorista don Abel Castillo. Nos apresuramos a presentarle nuestro saludo cariñoso y hacerle presente nuestra gratitud por sus esfuerzos en difundir el diario católico.

"Universo"

Con ese título ha llegado a nuestra mesa de redacción una nueva revista de filosofía, letras, artes, ciencias y educación. Aparecerá quincenalmente editada por Falcó y Borrásé.

El primer número contiene el siguiente material:

Rómulo Tevar: Ecos de la Asamblea de Profesores. *Carlos R. Mondaca C.:* Cuando el Señor me llame. *Federico Schiller:* La estatua de Saís. El Guante. (José Silverio Jorjín traductor.)

El paseo de los huerfanitos

Como se había anunciado, ayer se verificó el paseo de los huérfanos a la Verbena. Salieron éstos poco antes de las 8 de la mañana dirigidos por Sor Cecilia, Sor Estelania y Sor Vicenta. En casa de don Guillermo Tristán, que también asistió a este paseo, ocuparon las hermanas una carreta, llegando todos los paseantes a la finca de don Fabián Esquivel cerca de las 10 a. m. Poco después se procedió a almorzar con las provisiones llevadas del asilo, aceptando los niños llenos de gratitud los sabrosos obsequios que en ese acto les hicieron las Srtas. hijas de don Fabián.

Hubo una piñata que causó mucho gusto a todos y dos números de canto. Don Guillermo Tristán hizo uso de la palabra

en términos adecuados. El regreso fué a las tres y media de la tarde, poniendo la familia Esquivel a la disposición para ese fin, seis carretas.

En todo el camino, los huérfanos encontraban frases cariñosas y muestras de simpatía de parte de los vecinos que asomaban a las puertas de las habitaciones.

Bendiga Dios a la generosa familia Esquivel que hizo pasar tan felizmente a los niños huérfanos el día de ayer!

Centro Social Unión

Con este nombre se inauguró la noche del sábado último un centro de recreo, en el local contiguo al establecimiento "El Cometa".

Hasta ahora figuran en la lista de socios fundadores los señores don Guillermo R. Lahmann, don Ismael Herrera, don Florencio Hidalgo, Lic. don Jorge Herrera, don Nicolás Hernández, don Julio Vargas M., don José Kohkemper, don Elías Vargas M., don Alejandro Salazar Ureña, don Enrique Vargas, don Augusto Mongalo, don Luis F. Montoya, don Samuel Valverde, don Jorge Sáurez, don Eladio Prado, don Rogelio Flores Castro, don Daniel Herrera Pañ y don Enrique Castro Herrera.

Dadas las simpatías de que gozan los caballeros antes mencionados y la necesidad de establecer centros culturales, no dudamos que pronto contará el "Centro Social Unión" con un considerable número de socios.

Últimos cables

WASHINGTON, 26.—Se espera que Wilson se presentará ante el Congreso sin demora para revelar la influencia del choque con Alemania en la reunión del Gabinete que en ésta efectúase, hoy se están completando los preparativos. El Gobierno desea inculcar al pueblo, que la disputa depende de la continuación sin restricción de la campaña submarina y que las pequeñas concesiones no altivarían la tensión. Los últimos informes recibidos nos indican que Alemania la abandonará y el abandono de ella es la única solución del problema. El Gobierno está impresionado por las últimas noticias de Berlín de que se considera que los pasos dados por los Estados Unidos tienden a la guerra y se acusa a los Estados de desearla. Se da gran significación a la denuncia de los pacifistas hecha por el senador Pólerres,

José Rafael Araya

ORGANISTA-MAESTRO DE MUSICA Y CANTO

Ofrece al público sus servicios profesionales en clases de piano, armonio, canto y solfeo, dirección de orquesta, como Maestro de Capilla y todo lo que se refiera al ramo.

Recibo órdenes en mi casa de habitación en Santo Domingo, al Norte de la Iglesia del Rosario.

¿Por 15 colones?

Si, por 15 colones

tienen los pobres ataud y servicio de coche fúnebre en la funeraria de Campos Hnos.

Colegio Seminario

La matrícula de este establecimiento se abrirá el 12 de febrero. Las clases principiarán el 7 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA.—Prospectos pueden conseguirse en el mismo establecimiento.

creyéndola reflejo de los sentimientos de Wilson y Lansing, quienes la escucharon lo mismo que el embajador de Francia.

BOSTON, 24.—Informan los oficiales del vapor de carga americano "Allagash" procedente de Buenos Aires, que un crucero británico que se cree fué el "Glasgow", lo detuvo llevando dos alemanes quienes se hallaban entre los tripulantes.

LONDRES, 24.—Anuncia Lloyds el hundimiento del vapor británico Withfield de 323 toneladas. Los tripulantes se desembarcaron.

PARIS, 24.—Hundiéronse los barcos no identificados Monach y Emery.

LONDRES, 24.—La demora de la correspondencia perjudica seriamente al comercio con EE. UU.

MADRID, 24.—Gerard trata de persuadir a los americanos de no embarcar en el vapor Infante Isabel, porque los alemanes no le han dado salvo conducto cablegráfico al departamento de Estado y éste le confirmó que no se ha recibido garantía alguna. De consiguiente se teme que se le torpedearía caso estallase la guerra.

LONDRES, 24.—Anuncia Lloyds el hundimiento de dos queches pescadores. Se confirma el hundimiento del vapor británico Coven Miles, de 687 toneladas. Avisan de Queens-town el hundimiento del vapor inglés Invercoud. Avisan de Amsteda por la vía Exchange Telegraph que el Local Anzioger de Berlín, dice que hay mucha probabilidad de que los vapores americanos Orleans y Rochester estrelláronse de los submarinos, pero no deben confiar que se lo hagan. En los

círculos políticos de Berlín se cree que se ha dado orden a los comandantes de submarinos de perdonar los barcos americanos.

NUEVA YORK, 24.—Se ha unido el gran Jurado Federal para estudiar las pruebas presentadas contra Alberto Sanders y Carlos Wumanbefg de violación de las leyes de los Estados Unidos. Los agentes del Gobierno niegan divulgarlas. Se esperan revelaciones.

LA HAYA, 24.—Insistían los armadores que se debe apoderarse de seis vapores alemanes en puertos holandeses o americanos para compensarse por los barcos perdidos.

ESTOCOLMO, 24.—El Ministro de Alemania manifestó al Ministro de Estado que se hundió el vapor Edda por equivocación del comandante del submarino, que Alemania lo siente y que pagará indemnización.

BERLIN, 24.—Neblina y lluvia por el frente occidental, reina la calma en la mayor parte de los sectores. En algunos puntos de Artois y el Somme también sobre el Mosel y Mosca encuentros locales donde hicimos varios prisioneros. Avisa Leopoldo que cerca de Smorgen al O de Sutsk, y entre Milotolipa, nuestros destacamentos embestidores penetraron en la posición rusa, y después de hacer estallar cuatro pozos de mina regresaron con 250 prisioneros incluyendo a 3 oficiales y 2 ametralladoras. Se efectuó con éxito otro reconocimiento al S de Benmiezán. Informa José que no hubo novedad en el frente de su mando Makensen comunica que nuestros puestos avanzados en las tierras bajas del Sereth cerca de Corbul repelieron varias compañías que destacaron. En Macedonia nada de nuevo.

UNA GRAN ECONOMIA

PUEDA UD. OBTENER EN SU NEGOCIO COMPRANDO LOS UTILES PARA SU OFICINA EN LA

LIBRERIA LECTURA BARATA

JAIME TORMO

Esquina frente al Correo * Av. Central, 150 V. al O. del mercado APARTADO 439. — TELÉFONO 664

Tenemos el mejor surtido y somos los que vendemos MAS BARATO

Dr. RAFAEL CALDERON M.

tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Hay lectura en la cuarta página.

DEPOSITO DE MADERA

Carpintería y Ebanistería

Construcción y reparación de casas

JAIME FORN

Frente a la entrada a Galería del Teatro Nacional

En venta un lote de cadencillos de roble y de ira de 11 varas, 3 x 8

LA GRIEGA

La confitería y cantina mejor situada de la capital
Especialidad en el servicio de
COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES.

Servicio de Funeraria

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

La Nueva Casa de Salud

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez, lado oeste del Parque Nacional.

La Velada Músico-Literaria en el "Teatro Griego" el sábado próximo pasado

Después de los preparativos necesarios para la velada, ésta se verificó con gran éxito. El entusiasmo era muy grande y apesar de estar muchas familias veraneando y otros no pudiendo asistir por tener familiares enfermos, la concurrencia fue numerosa. El programa se desarrolló conforme estaba anunciado. La orquesta estaba bajo la dirección del señor don Donato Salas, profesor de canto y director de la filarmonía, las piezas eran selectas y por vez primera tocadas en Grecia, recibiendo muchos aplausos.

La alegoría «El Triunfo de la Buena Prensa». Un cuadro sencillo pero significativo: una niña Barquero representaba el papel de una reina triunfante con un estandarte en la mano que decía: «La Buena Prensa». A los lados de la reina dos angelitos, el uno leyendo «Nueva Era» y el otro «El Lábaro» al pie de la reina, acostada una niña vestida de amarillo cubierta la cara con el cabello y las manos y a la orilla de ella un letrero que decía: «La Mala Prensa».

El mayorista don Abel Castillo Vega, trató sobre la necesidad de apoyar el diario católico: probó el mal que hace la prensa mala y exhortó a los griegos a que se unieran para que formaran un batallón cuyo estandarte fuera «La Buena Prensa», la divisa «Nueva Era» y por Jefe a Cristo Señor Nuestro.

El «Coro chistoso» fue muy aplaudido y hecho repetir, el que sobresalió principalmente en este coro fue el jovencito Alpidio Salas, muy cómico, que hizo reír mucho al público.

La niña M. Teresa Rojas, recitó la bella y seria composición de Fray Diego de Ojeda, titulada «El Alcázar de Dios»; su voz es tiple y sonora y gustó mucho.

El jovencito Wencelao interpretó muy bien «El soldado» recibiendo muchos aplausos.

Al tratar de Lidy Barahona tengo que dedicarle unas líneas más, pues esta niña a pesar de su poca edad, tiene un sentimiento para recitar, que al oírle la «Lágrima Celeste» y «La Golondrina», me convencí que aquel pequeño capullo sentía en lo profundo de su corazón, lo que declamaba y con su mímica tan natural completó su éxito. El público emocionado la aplaudió frenéticamente.

Después de un intermedio regular se representó el coro de «Los cafetaleros».

5 niños vestidos de hacendados y 6 niñas caracterizadas de

cogedoras, formaban el coro. Con paso firme y seguro salieron primero los hacendados y después de un canto corto salieron las cafetaleras, recibiendo muchos aplausos. Las catedráticas cantaron muy bien dirigiéndose a los hacendados. Pero lo más hermoso, lo más emocionante de este coro, fue la aparición de la Bandera de Costa Rica. La niña Ruth Chaverri, hija del Liceenciado don José Joaquín Chaverri, vestida de blanco y con la Bandera de Costa Rica en la mano y con la proyección de un foco eléctrico sobre ella, dió un aspecto encantador.

La orquesta acompañó a este coro, el público hizo que se repitiese, siendo complacido.

La señorita Jovita Sánchez recitó «La Tempestad» del gran poeta español Zorrilla; su emoción le ayudó a empaparse muy bien del sentimiento del poeta, y seguramente que a la señorita Sánchez, al recitar esta bella composición, le parecía ver sobre los inmensos nubarrones y terribles rayos y relámpagos que acompañan a la tempestad, le parecía, repito, ver al Dios Omnipotente como Señor de todo y Soberano del Universo.

Aplausos sin cuento, repercutieron por el ámbito del Teatro.

«Los Aires de Luis XIII», fue con ejecutados al piano por la niña Ruth Chaverri. El culto público griego supo apreciar la precocidad artística de la niña, aplaudiéndola sin cuento y haciéndola repetir la pieza.

La Srta. Abigail Barahona recitó «El Angel de la Guarda». A su derecha aparecía un Angel de la Guarda caracterizado por una niña Barquero. La Srta. Abigail, apesar de su emoción, quedó muy bien.

El monólogo «La Abuela» fue muy bien interpretado por la Srta. Delia Murillo, de San Joaquín de Heredia. Me parecía ver devoras una abuela chineando el nenemientras su hija y yerno paseaban.

Las «Impresiones de Momento» las ejecutó muy bien. Concluido el monólogo creí que el Teatro se derrumbaba y eran aplausos extensos de aquella multitud que felicitaban a la Srta. Delia Murillo.

Las vistas muy cómicas y muy decentes.

A las 12 y 10 terminó la velada.

En el palco Central Derecho se encontraba el Sr. Cura Presbo. Dn. Gabriel Arroyo y el Sr. Jefe Político Dn. Herme negildo Bolaños, quienes invi-

tados por la comisión de la velada, asistieron al acto dándole más realce con su presencia.

El producto de las entradas fue de ₡ 73.35. Los gastos fueron ₡ 8.12, quedando a favor de la acera en construcción del suntuoso templo parroquial ₡ 65.20.

Los gastos son muy pocos y todo se debe a la buena voluntad de todo el personal que tomó parte en la velada que ofreció su contingente gratuitamente. También es de agradecer a la orquesta que no cobró ni un centavo; como los servicios del Sr. Efraim Artavia y su compañero que tienen el «Teatro» actualmente para dar funciones. Estos Srs. ayudaron muchísimo hasta conseguir el Sr. Efraim Artavia que las vistas traídas de San José cobrarán por su alquiler la mitad de su valor.

La Directiva del «Casino Griego» concedió el piano, privándose de él por una noche, para que sirviera en una velada, cuyo producto sería para ayudar a los gastos de la acera en construcción de la Iglesia.

La comisión organizadora agradece altamente los servicios de todos los que ayudaron con su persona en la velada, así como también al público en general, por su asistencia, pues los realitos recogidos no fueron tan pocos.

NOTA.—Sobre el resultado de la recitación «La Bandera» por don José Salguero, trataré por separado.

CORRESPONSAL VIAJERO

DE PUNTARENAS

Señor Director de «Nueva Era»
San José.

Mi estimado señor:

En primer término le doy mis agradecimientos por la acogida generosa que se sirvió dispensarle a mi correspondencia anterior, y le suplico seguir dispensándole igual deferencia a las sucesivas. Dios se lo sabrá recompensar.

El duranismo; este minúsculo partido, que aquí no ha pasado de ser ridiculo, es el bando que hoy mangonea la política, con el soñado fin de crearle atmósfera a cierto personaje de funesta recordación para la localidad, y sus efectos ya los estamos viendo, pues según el dicho espontáneo del Corresponsal de «La Información», que también es duranista, la entente llevada a feliz suceso entre los dos duranistas Fallas y Pacho se hizo *aprovechando la ausencia, ocasional* de elementos contrarios. Esta noticia que puede leerse en «La Información» de ayer no necesita comentarios. No creemos que Pelico se deje dormir de los verdes de aquí a quien él debe conocer bien.

El Republicanismo; los miembros doctrinarios de esta agrupación han recibido tan fuerte decepción con los últimos procedimientos del Jefe, señor Fernández, que han quedado alelados y según entiendo, se alejan de la política por el momento, no con fines de

LECTURAS RECREATIVAS
PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Catacumbas, por Wiseman; *La Mujer Fuerte*, por Tejado; *Victimas y Verdugos*, 2 tomos; *Los Novios*, por Manzoni, 2 tomos; *La Gran Amiga*, por P. L'Ermite; *Las Veladas de San Petersburgo*, por Maistre; *Mis Prisiones*, por Pellico; *Angela*, por Bolandén; *El Rosal de Magdalena*, por Oviedo; *Amaya*, o los Vascos en el siglo VIII, por Villoslada, 3 tomos; *El Secreto de la Solterona*, por Marlitt; *Ben Hur*, por Wallace; *Los últimos días de Pompeya*; por Buiwer, 2 tomos; *Octavia y una pariente pobre*, por Bourdon; *Doña Urraca de Castilla*, por Villoslada, 2 tomos; *Doña Blanca de Navarra*, por Villoslada; *Rafael*, por Bolandén; *Tigranate*, por Franco, 2 tomos; *Marcos Lheiningen*, por Bourdon; *El Hermano Pacifico*, por Feval; *Oliverio Twist*, por Dickens; *Cuentos de Pierre L'Ermite*, 2 tomos; *Días penosos*, por Dickens; *El Marqués de Sain Evremont*; *Cuestiones Sociales*, por Tricht; *Una familia de Bandidos*, por Charruau; *Ivanhoe* o *El Cruzado*, por W. Scott, 2 tomos; *El Anticuuario*, por W. Scott, 2 tomos; *El Señor de Calceña*, por Gómez; *El Hijo del Labriego*, por Gómez; *El Monje del Monasterio de Yuste*, por Herrero; *La Espada de San Fernando*, por Eguilaz; *Marcof*, por Capendu, 2 tomos; *Emiliana*, por Charruau; *Las etapas de una Conversión*, por Feval, 2 tomos; *Cuentos Tristes y Alegres*, por Risco; *Quo Vadis*, por Sienkiewicz, 2 tomos; *Amor de Madre*, por Risco; *Florencitas del Glorioso Señor San Francisco*; *Paso a paso*, por Risco; *Los Mártires* o *El Triunfo de la Religión*, por Chateaubriand.

Cada tomo, esmeradamente encuadernado en tela inglesa ₡ 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.) S. José

Escuela de Música "Santa Cecilia"

Las clases principiarán el jueves 1º de Marzo.
La matrícula está abierta diariamente de 2 a 4 p. m.

El director

J. J. VARGAS CALVO

BAZAR DEL MERCADO
de JOSE ESQUIVEL

Nuevo surtido de cobijas. — Se han recibido magníficos chales y rebozos de la China Zarazas americanas y francesas

estorbar el movimiento actual, si no con el de calificar a los diferentes hombres públicos del país, y así poder elegir en su oportunidad la persona que ha de jefaturarlos, para ver si es posible ver cristalizados en hechos, los altos ideales de la democracia. Pero hay sí, un grupo que perteneció a ese partido, sin aquellos mismos ideales que se ocupan de la política actual, tanto por sus simpatías al señor Tinoco, como porque creen necesario cortar de raíz con su presencia en el torneo político de esta Provincia, las aspiraciones inmoderadas de ciertos tipos desprovistos de ejecutorias para representar los destinos de nuestro pueblo.

El Civilismo; ya se lo dije en mi correspondencia anterior, no llegan a media docena los elementos visibles de este partido que hayan asistido a las reuniones de esta localidad, el resto de ellos, entre los cuales se hacen notar los jefes superiores, no dan señales de vida, y a todos ellos se ven ocupados exclusivamente de sus trabajos personales y nada más. Yo, con alguna sorna he reportado a algunos de ellos y sin excepción alguna me han contestado más o menos lo mismo, que están contentos con el movimiento reaccionario del 27 y que tienen confianza en que el Gobierno Provisorio cumplirá lo ofrecido en su Manifiesto a los costarricenses.

Política de campanario; ésta si está en su apogeo en esta localidad, y como una muestra de la realidad tene-

mos la noticia dada ayer por el Corresponsal de «La Información» y que atrás reproducimos. Allá ellos.

Una opinión; persona que nos merece todo crédito nos cuenta que poco después del 27 se comentaba en el Juzgado Civil de esta ciudad el movimiento de aquel día y algunos se manifestaban satisfechos porque según ellos, con aquel movimiento quedaban liquidados los dos partidos históricos y algunos de sus importantes Jefes; a lo que con un tino y franqueza característica en los hombres honrados, contestó un reputado General y Abogado Centro Americano, que radica aquí, del modo siguiente: los que están liquidados son Udes, los que ayer no más eran reeleccionistas y trabajaban por sostener a González y tan luego lo vieron caído volvieron grupas y hoy son los primeros Peliquistas. Los hombres de la talla de tales y cuales (suprimimos los nombres que se nos dieron, por creerlo más conveniente) no se liquidan jamás porque ellos han conquistado sus méritos ante la faz de la Nación y aun la del mundo algunos de ellos, y vivirán eternamente al través de las edades. Parece que después de semejantes palabras reinó el más completo silencio entre los oyentes. Tabléau.

Puntarenas, 22 de Febrero de 1917.

A. B. C.

CABLES

La situación inglesa. Trátase de disminuir la importación

LONDRES, 25.—En presencia de una Cámara atestada y con la asistencia de la galería diplomática, de Borden, primer ministro del Canadá, Mosey y representantes de los aliados dominios británicos, Lloyd George dijo: El éxito final de la Entente depende de la solución de las dificultades resultando de la escasez de tonelaje marítimo. Anterior a la guerra el tonelaje británico era justamente adecuado a las necesidades de la nación. Desde entonces se ha aumentado enormemente la demanda, más de un millón de toneladas se ha asignado al servicio de Francia, una gran cantidad a Italia y Rusia, y una gran cantidad se ha hundido. Desde hace algún tiempo ha existido déficit en barcos mercantes para las necesidades de la nación y aún un pequeño déficit de aquellos que están dedicados al servicio militar. Es preciso que la nación comprenda absolutamente cuales son las condiciones. Si tomásemos medidas radicales, podremos hacer frente a la amenaza submarina, pero si la nación no está preparada para aceptar las medidas radicales, para contener con la amenaza el desastre, nos confronta. El Gobierno está esperanzado de encontrar medios para rivalizar con el submarino, pero pecaríamos de insensatez si descansamos tranquilamente con la esperanza de realizar el deseo.

Debemos tratar el problema del tonelaje marítimo con prontitud y sin piedad. Las medidas imponen grandes sacrificios al país. Hay tres clases de medidas, la primera es la de la armada como lo describió sir Edwards Carson. La segunda es la construcción de barcos mercantes y tercera es prescindirse de las innecesarias mercancías extranjeras, produciendo en el país tanto comestible sea posible. Durante el año 1917 el Gobierno garantizará 38 chelines seis peniques por la avena, 32 chelines durante 1918 y 18 y 24 chelines durante los 3 años siguientes. Se garantizará seis libras esterlinas la tonelada de papas durante 1917 únicamente.

El precio de los comestibles no disminuirá mucho, después de la guerra, porque Alemania comprará más que nunca. Así es que con toda seguridad se puede conceder a los agricultores el precio mínimo por un período definitivo, y es la única manera de conseguir que se pongan manos a la obra inmediatamente. Se propuso como salario mínimo para los agricultores 25 chelines semanales, que constituye un aumento del 50 por ciento hasta el 80 por ciento sobre los salarios actuales. Se deberá dar facultades al tribunal de agricultura para obligar a los dueños de terrenos cultivarlos. Se garantizará pagar por el trigo, durante 1917, 60 chelines, durante 1918 y 19,555 chelines y durante los tres años siguientes 45 chelines. La elaboración de cerveza se reducirá a diez

millones de barriles anuales, por cuyo medio se ahorrarán 600 mil toneladas de granos. Se prohibirá completamente la elaboración de licores fuertes. Se prohibirá la importación de agua minerales, manzanas y tomates. En la importación de frutas, se hará excepción únicamente a favor de naranjas y bananos, pero reduciendo la cantidad el 25 por ciento. La importación de nueces y salmón enlatado, se reducirá al 50 por ciento.

La importación de papel se rebajará a la mitad ahorrándose de ésta café y cacao extranjeros y aún se reducirá la importación del té de la India. Se espera ahorrar 900 mil tons solamente en los embarques de alimentos. Todos los artículos esenciales permanecerán libres de derecho. La importación de ciertos artículos se reducirán y otros se prohibirán, prohibir la importación de ciertos artículos de lujo procedentes de Francia e Italia. Se impondrán las restricciones inmediatamente y se impedirá las compras hechas con la mira de especular si fuese necesario el control del alimento se apoderará de la mercadería. Se han estudiado cuidadosamente las restricciones y pido que la cámara las tome íntegras. Declaro que no tengo la menor duda de que si se cumple con todo el programa trazado y si todo el mundo ayuda en ponerlo en práctica sin esquivar o digo que podemos hacer frente a lo peor que puede hacer el enemigo y eso es lo que debemos estar preparados hacer.

Se impone sacar de los astilleros todo el producto posible de solamente la construcción de buques mercantes sino barcos para hacer frente a los submarinos. Se ha importado seis millones cuatrocientos mil toneladas de madera de construcción para ahorrar el tonelaje de buques mercantes que se ocupa en este tráfico; se debe estudiar el problema de la manera de construcción investigando los medios para economizar la madera que se emplea detrás de las líneas de fuego y aquí en el país otro método es hacer que el ejército en Francia se sostenga por sí solo en lo que toca a la madera de construcción. Francia le ha dado ya dos bosques, pero temo que deberemos pedirle nuevos sacrificios. El tercero es obtener suficiente madera mediante el empleo de la madera doméstica para los tubos de minas y otros usos, luego viene otro artículo de gran importancia, el quijo de hierro; importamos millones de toneladas de esto lo que no podemos disminuir a no ser que se encuentre más quijo en este país, hállese mucho quijo de bajo grado, y si aumentan los trabajadores se aumentaría el producto enormemente ahorrando así el tonelaje de barcos correspondientes, pero desgraciadamente esta mejora vendrá a fines del año. Los agricultores podrán aumentar ahora en centenares de miles de toneladas los alimentos correspondientes a este año y si se ejecutasen todos los planes, se ahorraría enormemente cantidad del tonelaje

marítimo pero se necesita urgentemente tonelaje futuro. El Embajador francés me ha estado pidiendo más buques y el de Italia después de hacerme la misma súplica, me dijo: necesitamos inmediatamente importantes mercancías extranjeras. Es demás insinuar que estamos confortables en mi país, no estamos preparados para prescindir de los artículos innecesarios.

De S. Pablo de Heredia

Ha sido muy bien recibido en este Distrito el nombramiento de D. Benjamín Bolaños como Director de las escuelas.

Los vecinos gustosamente se han impuesto una contribución voluntaria para comprar un terreno para edificar una casa escolar.

Don Leandro Hernández legó más de doce mil colones para la iglesia en construcción, el Sr. Cura piensa reanudar los trabajos una vez que la situación sea más bonancible.

UNA CASA grande, nueva, toda de madera, con elegantes instalaciones de baños etc., sita 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, frente a don Venancio García, se alquila a muy módico precio.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

Avisos económicos

COBRAMOS por estos anuncios que son muy eficaces, 25 céntimos por inserción que no exceda de 20 palabras. Las de exceso a un céntimo cada una. Mínimo cuatro veces.

MANTECA de cacao de muy superior clase, especial para las droguerías, conseguirá Ud. siempre en la Fábrica de don Ismael Herrera. Llame al teléfono N° 341.

RECETAS médicas y fórmulas recibirán un esmerado despacho en el Botiquín anexo al Despacho del Dr. Calderón Muñoz. Gran escrupulosidad y drogas frescas. Dirección 50 varas al oeste del Parque Central (esquina de los Alfaro.)

UN buen pianista y violinista ofrece sus servicios al público para toda clase de tocatas, y con preferencia desea colocarse como maestro de capilla, en lo que tiene muchos años de práctica. Informes en Nueva Era.

CAFE molido de exquisita clase y aromático cacao de Matina encontrará Ud. siempre en la Gran Fábrica de Ismael Herrera, situada frente al Colegio de Señoritas. Allí mismo puede adquirir toda clase de harinas de maíz, de arroz y de cebada.

SE DESEA comprar un juego de bolas de billar. Para informes en El Cometa.

COFIO, goño, para preparar exquisitos refrescos lo vende la Gran Fábrica de Café Molido de don Ismael Herrera.

PAPEL impreso hay siempre de venta en nuestras oficinas a 15 cts. libra. Ocurrid.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para inflamaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, sarpullidos e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LA VIOLETA

La Jardinería que lleva ese nombre y que fué de Enrique Avila, situada a 300 varas al Este de los cementerios, ha pasado a ser de mi propiedad; por consiguiente, como es terreno propio la estoy cultivando en mayor escala que como antes estaba y contando con un jardinero competente, me es grato ofrecer al público toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios sumamente reducidos: atendemos órdenes de provincias que nos pueden pedir por telégrafo o por el teléfono 567.

RAMON CASTRO B.

ORNAMENTOS

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS CLARADAUN

Lado Sur de Catedral.—Apartado de Correo 730.

MATIAS TREJOS G. Abogado y Notario

Tiene su bufete en la Calle 3ª, frente a la antigua Casa Presidencial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra. Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas: SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

CLINICA QUIRURGICO DENTAL

de RAFAEL MEZA N. y J. GUILLERMO MEZA S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentadura artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS — TRABAJOS GARANTIZADOS

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, —para abajo— de la Iglesia del Carmen.

Oportunidad como pocas

Se vende muy barata una finca de ganado situada en «Quebradillas», cantón de Tarrazú a hora y media para aca de Santa María de Dota y a 7 horas a caballo de esta ciudad. Consta como de 600 manzanas, de las cuales hay como 200 de potrero y el resto de montaña con muy buenas maderas, abundantes aguas y buena casa para cuidandero; es muy a propósito para establecer allí un aserradero. Hay como 250 reses, la mayor parte vacas y novillas de muy buena y escogida raza. El clima es fresco, muy agradable y sano. Entenderse con Domingo Francisco Rojas.

NICOLAS F. MEZA CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de ar satisfechos a sus clientes.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Vino para consagrar

NECTAR DIVINO

DE ARNO MARISTANI & CO.

(Barcelona)

LEGITIMO DE PURA UVA

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de.....60 y 25 litros

Cajas de.....12 botellas

Juan Knöhr hijos

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitos por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas, por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación de gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos a público a que visite esta Fábrica.

TIENDA Y ALMACEN

DE

Maximiliano Keppfer

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de S. José

Ofrece a sus favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantaisía ropas interiores para señoras y caballeros, cintas corbatas, etc.